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马太福音查经学习之二十六 

君王的权柄与能力——为什么祂要行神迹 

读经：太 8：1-34 

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：感谢神的眷顾和恩典，带领我们在马太福音的学习

上进入第八章。我们在此先回顾一下前面所学的内容。 

我们从马太福音的 1-4 章认识了主耶稣君王的身份：其中有祂的人性、王室血统的明证，借着家谱可

以知道祂的确是大卫王的子孙，有资格坐在大卫的宝座上为王。还有祂神性的明证，因为祂是圣灵感孕童

贞女马利亚所生的，祂是“降生”在地上，祂就是神子道成肉身到地上来拯救自己的百姓的。 

我们也看见这样的君王降生，吸引了东方的博士们来朝拜；而且这样的君王有特别的开路先锋，就是

施洗约翰为祂作见证，说祂是来要用圣灵与火给人施洗的那位。尽管施洗约翰的服事大有功效，甚至犹太

全地和耶路撒冷的人都到他那里接受他的洗礼，但约翰却极其谦卑，只忠心地见证他的主耶稣基督，说自

己是祂最卑微的仆人；而且也明确指出耶稣来的主要事工，就是要用圣灵给人施洗。这一点是非常重要的，

耶稣是用圣灵给人施洗的那位，就已经明确表明了祂的特殊身份，那就是：祂是神在旧约所应许的那位弥

赛亚救主，也是神本身。因为只有神才有这个能力与资格用圣灵给人施洗。另外，约翰说主耶稣是用圣灵

给人施洗，不单指明了耶稣的神性和弥赛亚救主的身份，也指明了主耶稣要进行的事工，那就是借着圣灵

的洗来更新罪人的生命，赐他们永生。因此，我们从施洗约翰的见证中看见，这位耶稣正是我们所需要的

救主。那我们要怎样来领受祂的救恩呢？那就是借着认罪悔改，借着信心与祂联合，与主同死、同葬、同

活。 

等到这位天国君王要正式承担君王的职分来拯救祂的百姓时，我们也看见了祂的登基大典（受洗时圣

灵膏抹祂，圣父从天上发出声音来为祂作见证，说祂是自己所喜悦的爱子），表明祂是名正言顺的承担了

弥赛亚救主的职分；同时，祂面对撒旦的试探时，完全的得胜也表明这位君王的确有资格来承担救主的职

分，也有能力来救护祂的百姓。 

另外，我们也从 5-7 章认识了祂君王的教训，明白天国子民（基督徒）行事为人的法则。现在我们要

从 8-9 章来认识主耶稣祂作为君王的权柄和能力。 

主耶稣有君王的身份，也说了一些教训让人佩服，但祂有君王的能力吗？若没有那岂不成了光说不练

了？所以在 8-9 章，使徒马太一共记录了十个神迹来彰显主耶稣在不同领域的王权和能力。这十个神迹除

了后四个，其它的都不是按时间的顺序排列的，而是按照马太自己的方法将信息和事件分类组合的。 

在详细查考这些神迹之前，我们要先思想几个问题： 

一、主耶稣为什么要行神迹？ 
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二、神迹能使人生发真信心吗？ 

三、现今神还会频繁地行神迹吗？ 

 

一、主耶稣为什么要行神迹？ 

1、解决人当时的难处，表达祂对人的爱。神关心祂的百姓，包括他们在世的幸福和永恒的快乐。因

此，我们今天也必须实行全人牧养，不能把身体和灵魂隔开，信仰和生活隔开，这是不正确的。 

今天教会中有些人认为主耶稣来就是要拯救我们的灵魂，就是要救我们上天堂；地上属世的生活，人

的肉体都是不重要的。这样的说法和观点事实上是极其错误的。 

我们要知道，主耶稣当年在地上的时候，祂是要来拯救人脱离罪恶和撒但的捆绑辖制，是要赐给人永

远的生命；但是，祂也不是只负责对人灵魂的拯救而忽略对人身体的看顾的。我们看到基督在地上所行的

那些神迹，其中最直观的一个意义就是表明了祂对人身体的看顾。无论是喂饱人的肚腹，还是医治人身体

的疾病，甚至叫死人复活，最直接的意义都是让我们看到了主耶稣对人身体的眷顾。 

因此，我们的身体如果有问题，地上属世的生活中如果有难处，都可以借着祷告来依靠神，来祈求神

的眷顾和帮助。这不是不属灵的表现，而是正确的对待我们的信仰，正确的来信靠我们的救主。 

另外，现今教会中也有人常常将基督徒的身体和灵魂隔开，认为基督徒的生活可以圣俗二分，认为在

教会就是属灵的，而在家、在单位就是属世的；认为读经、祷告、聚会就是属灵的，而上班、做家务，照

顾孩子等等就是属世的。这样的认识和观点其实也都是错误的。 

既然我们的主耶稣基督拯救我们的时候，是包含了对我们身体和灵魂的全人的拯救，那么，我们身体

和灵魂所涉及的一切事，只要不是违背律法的，就都是属灵的，都是神所看重的。属世和属灵的区分，并

不在于外在事物的本身，而在于我们每一个基督徒内心对这些事物的看法和态度，在于我们基督徒存着怎

样的心态来从事这些事情。使徒保罗就劝勉哥林多教会的弟兄姊妹说：“所以，你们或吃或喝，无论做什

么，都要为荣耀神而行。”【林前 10：31】也就是说，当我们基督徒，出于爱神，为了荣耀神而做任何事

（肯定不能违背律法），那么，就都是属灵的，都是神所悦纳的。反之，如果我们是出于自私的目的和动

机，是为了荣耀自己或他人，那么，我们所做的一切都是属世的，都是神所不喜悦的。 

所以，亲爱的弟兄姊妹们，你现在是从事怎样的工作和职业的呢？是学生？工人？领导或员工？老板

或下属？又或者你仅仅是在家中作为家庭主妇？都没有关系，只要我们是为了荣耀神而做的，就都是属灵

的，都是神所喜悦的。因此，愿我们每一位弟兄姊妹都在自己的本位上，存着敬畏和荣耀神的心做自己当

作的一切事，借此来荣耀我们的神。 

2、显明自己就是弥赛亚君王，是神的儿子，这是主耶稣在地上行神迹的主要原因。所以祂的神迹是

在不同的领域彰显祂的王权。 
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早在旧约的时候，神借先知以赛亚的口就已经预言了弥赛亚基督来的时候会带给祂的百姓怎样的一种

光景：“旷野和干旱之地必然欢喜，沙漠也必快乐，又像玫瑰开花。必开花繁盛，乐上加乐，而且欢呼。

黎巴嫩的荣耀，并迦密与沙仑的华美，必赐给它。人必看见耶和华的荣耀，我们 神的华美。你们要使软

弱的手坚壮，无力的膝稳固。对胆怯的人说：‘你们要刚强，不要惧怕。看哪！你们的神必来报仇，必来

施行极大的报应。祂必来拯救你们。’那时，瞎子的眼必睁开，聋子的耳必开通；那时，瘸子必跳跃像鹿，

哑巴的舌头必能歌唱；在旷野必有水发出，在沙漠必有河涌流。发光的沙（注：或作‘蜃楼’）要变为水

池，干渴之地要变为泉源；在野狗躺卧之处，必有青草、芦苇和蒲草。在那里必有一条大道，称为‘圣路’。

污秽人不得经过，必专为赎民行走。行路的人虽愚昧，也不至失迷。在那里必没有狮子，猛兽也不登这路，

在那里都遇不见，只有赎民在那里行走。并且耶和华救赎的民必归回，歌唱来到锡安。永乐必归到他们的

头上，他们必得着欢喜快乐，忧愁叹息尽都逃避。”【赛 35：1-10】 

所以，耶稣基督来到的时候，就行了很多的神迹，叫瞎子的眼得开，聋子的耳朵听见，哑巴的舌头歌

唱，甚至死人也可以复活。以此来表明自己就是神所应许的弥赛亚救主。当施洗约翰对祂的身份有怀疑想

要进一步确认的时候，他派自己的门徒来问耶稣到底是不是弥赛亚；主耶稣也就是引用了先知以赛亚的预

言来回复的：“约翰在监里听见基督所做的事，就打发两个门徒去，问祂说：‘那将要来的是你吗？还是

我们等候别人呢？’耶稣回答说：‘你们去，把所听见、所看见的事告诉约翰。就是瞎子看见，瘸子行走，

长大麻疯的洁净，聋子听见，死人复活， 穷人有福音传给他们。凡不因我跌倒的就有福了。’”【太 11：

2-6】 

而使徒约翰在约翰福音中使用“神迹”这个词的时候，特别用的是希腊文意思为“兆头、记号、表征”

的那个字，目的就是要让读者知道，当我们看到主耶稣所行的这些神迹的时候，这些神迹就成为了“兆头、

记号、表征”，就是要我们知道，这位行神迹的人就是神所应许的那位弥赛亚救主，就是神的儿子基督。

因此，约翰在最后总结他写约翰福音的目的时，就明确的宣告：“但记这些事，要叫你们信耶稣是基督，

是神的儿子，并且叫你们信了祂，就可以因祂的名得生命。”【约 20：31】 

3、神迹是为了证实所传的道，向人启示拯救的真理。 

耶稣基督所行的每个神迹，都是为要显明祂的大能，向人表明祂就是神，祂能够拯救罪人。例如，基

督所行的变水为酒的神迹，让我们知道，祂是能够改变事物本质的那位生命之主，所以祂也就可以改变罪

人与神为敌的生命本质，使仇敌变为朋友。基督洁净大麻风病的神迹，就是要表明祂能够阻止像麻风病一

样的罪对我们生命的污染。基督医治瞎眼的神迹，表明祂是可以开启罪人被撒但弄瞎的心眼的那位救主。

基督平静风和海的神迹，表明祂是掌管自然界的神，也是可以管理我们基督徒所处环境的神，祂可以叫万

事互相效力，使我们这些属祂的人得益处。基督制服污鬼邪灵的神迹，表明祂是掌管属灵界的主，是可以

打败控制罪人心灵的魔鬼的救主。基督叫死人复活的神迹，就是要表明祂就是生命的主和王，祂可以赐给
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属灵上的死人（罪人）永远的生命。 

亲爱的弟兄姊妹们，你以前是如何看待基督所行的神迹的呢？从今以后，你又要如何看待基督所行的

神迹，如何从这些神迹中得着益处的呢？ 

下面我们来思想第二个问题： 

 

二、神迹可以使人生发真信心吗？ 

这个问题，在我们改革宗教会似乎不是什么问题，基本大家都知道正确的答案；但是，在现今教会界，

却是一个很普遍而又被误导的问题。因着灵恩运动席卷全球教会的各个宗派和教派；而灵恩运动就特别高

举神迹、医治和方言以及奇特的经历和表现，所以很多基督徒都以为神迹对一个人信靠福音很重要，甚至

有决定性的作用。有一些基督徒，虽然没有完全接受这样的观点，但也被这样的观点所影响，不知道该如

何看待神迹和信心的关系。 

那现在我要说，神迹本身不能叫人生发信心，真信心必须是以神的话语为基础【罗 10：17】。神迹可

以更好地起到坚固信心的作用，马丁路德曾经用架子与葡萄藤来比喻神迹和信心的关系。就是说，如同架

子本身并不是葡萄藤，神迹本身也不是信心，更不能使人生发信心；但是有时候，神迹可以使人的信心更

加坚固，就如架子可以帮助葡萄藤爬得越高。 

我们要知道，单因神迹而信是无益的，也不是真正的信心；这样的人也不是真正的基督徒。我们在约

翰福音中就看到，主耶稣不将自己交托给那些仅仅因神迹而信的人【约 2：23-25“当耶稣在耶路撒冷过逾

越节的时候，有许多人看见祂所行的神迹，就信了祂的名。耶稣却不将自己交托他们，因为祂知道万人；

也用不着谁见证人怎样，因祂知道人心里所存的。”】。这是什么意思？这里的意思就是，主耶稣不承认

那些因着看见祂所行的神迹而相信祂的人是真正的信徒，因为真正的基督徒，都可以领受圣灵的内住；基

督将自己交托给人，就是指向基督借着圣灵也内住在信徒的心中，与信徒同在。 

因此，像现今那些受灵恩运动影响的教会，他们在传福音的时候用神迹医治布道大会这样的方式，其

实是错误的。如果我们深入去了解一下就会发现，他们这样的布道大会，全场最主要的就是神迹和医治，

而对于基督真正的福音真理，几乎就不提（我想他们也根本就说不明白，因为连这些所谓的牧者自己都不

明白福音）。所以，这样的所谓布道大会是在传福音吗？因着这样的大会而信的人，是真信耶稣吗？ 

弟兄姊妹们，我们不应当指望神在教会中用行神迹的方式来吸引人相信福音，因为真信心的种子不是

隐藏在神迹里面，而是在神的真道之中；神不是用神迹来使人重生，乃是借着祂活泼常存的道来使人重生

【彼前 1：23“你们蒙了重生，不是由于能坏的种子，乃是由于不能坏的种子，是藉着神活泼常存的道。”】。

所以，我们应该是努力传扬神纯正的福音真理来吸引人归向耶稣基督，而不是指望用神迹奇事来吸引人。 

下面我们要来思想另一个争议性比较大的问题： 
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三、现今神还会频繁地行神迹吗？ 

可 16：15-20 节是记载了耶稣基督颁布给使徒们的大使命，这其中有耶稣基督美好的应许：“信的人

必有神迹随着他们：就是奉我的名赶鬼，说新方言，手能拿蛇，若喝了什么毒物，也必不受害，手按病人，

病人就必好了。”【17-18】然而就是这美好的应许，却被罪人误用，导致现今教会中产生许多的错误，就

是灵恩运动中所主张的那些，一定要用神迹奇事和医治的大能来布道传福音，否则所传的福音就不是全备

的福音。所以他们主张，在任何时代，只要恩典的门还没有关闭，那么神都会很频繁的借着神迹奇事来吸

引人归向基督；今天之所以很多教会中似乎根本没有神迹了，那是因为这个教会对神没有信心，他们对神

的认识，对全备福音的认识有错误。但我要说，这是非常错误的观点！ 

弟兄姊妹们，我们要知道，圣经的历史记载大部分不含任何的神迹的记录。施洗约翰被主耶稣称为旧

时代最伟大的人，而经上特别说他一件神迹也没有行过【约 10：41】。事实上，如果我们去查考圣经中神

迹发生的地点，便会发现：它们是群族在圣经中，仿佛夜空中的星团。 

第一、它们（指神迹）聚集在摩西周围（埃及的灾难、过红海、吗哪、旷野磐石出水等等）； 

第二处则围绕着以利亚、以利沙和先知们。圣经特别记载了以利亚所行的八个神迹和以利沙所行的十

六个神迹。大家有兴趣的话，可以从列王纪中去查考总结一下。为什么圣经记载了以利亚所行的八个神迹，

而记载以利沙行了十六个神迹呢？因为以利沙曾经祈求感动以利亚的灵要加倍的感动他，所以我们看到他

们所行的神迹的数目的时候，就知道以利沙真的得着了自己所祈求的，神也的确在加倍祝福使用以利沙。 

第三处围绕着主耶稣本人。有圣经学者统计了四福音书中所记载的主耶稣所行的神迹，一共有三十五

个，但这并不是说，主耶稣在地上的时候就只行了这三十五个神迹。因为使徒约翰说过：“耶稣在门徒面

前另外行了许多神迹，没有记在这书上。……耶稣所行的事还有许多；若是一一的都写出来，我想，所写

的书，就是世界也容不下了。”【约 20：30；21：25】 

第四处则是围绕着使徒们。使徒行传就记载了使徒们的所作所为，他们得着圣灵的浇灌和充满之后，

大有能力的借着神迹奇事，将耶稣基督的福音传遍了他们所到的地方。使徒行传就记载了彼得和保罗医治

瘸腿的人，叫死人复活等等神迹。圣经也说，主用神迹随着他们，证实他们所传的道【可 16：20】。 

弟兄姊妹们，不知道你们有没有发现，圣经中记载神迹频繁出现的这个四个时期，正是神特殊启示的

四个主要时期：律法、先知、主基督、使徒。而这些神迹（原文是兆头或记号）的主要目的就是要证实每

一阶段启示的真实性。如：摩西为先知的独特性（“他是耶和华面对面所认识的”），由他所行的神迹的

独特性（“再没有……像摩西的，……耶和华打发他……行各样神迹奇事”）得到肯定【申 34：10-11】。

同样，主耶稣的工作“借着……施行异能、奇事、神迹……证明出来”【徒 2：22】，而神也为使徒亲眼

所见的事作见证“神又按自己的旨意，用神迹、奇事和百般的异能，并圣灵的恩赐，同他们作见证”【来

2：4】。称《使徒行传》为“使徒的作为”是可以的，因路加记在该书的所有神迹，都是使徒行的【参徒
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2：43；5：12】，唯一的两件例外，是由使徒所按手差遣的人行的【徒 6：8；8：6-7】。保罗也称他所行

的神迹为“使徒的凭据”【林后 12：12】。 

因此，从这一点上，我们可以知道，现今有些教会中有人声称自己有行神迹的权柄和能力，是不足采

信的，因为使徒们也是奉基督的名行神迹，而不能凭自己的名或者能力行神迹；而神是为要印证他们是使

徒，拥有特殊的权柄和使命（建造教会的根基，领受启示写成圣经）；今天神不会再借着个人去行神迹，

祂可能会借着教会众弟兄姊妹同心合意的祷告来显出祂荣耀的作为（神迹、医病等），但绝对不是常态。 

另外，如果我们去查考使徒行传，就可以看见，基督在马可福音 16：17-18 这里的应许似乎都在使徒

们的经历中得到了应验，正如本章 20 节所说的：“门徒出去，到处宣传福音。主和他们同工，用神迹随

着，证实所传的道。阿们！”当然，我们也相信，如果神要在今天施行这样奇妙的神迹，也不是绝无可能；

但这是神自己的作为，有祂的主权和时间，我们不能将这样的神迹奇事看为可以经常发生的事，甚至一定

要借着这些才可以传“全备的福音”，这是极其错谬的！ 

亲爱的弟兄姊妹们，我们今天要做的是积极努力地传扬神的儿子耶稣基督的福音，就是祂所传达给我

们的纯正的福音信息，而不是神迹奇事和医治。求主使我们都真正明白基督所颁布给我们的传福音建立教

会的大使命，也认真履行这使命，真正将基督纯正的福音广传，将教会在地上建造成形，满有基督长成的

身量。阿们！ 

 

运用： 

1、主耶稣在世时是关注人的全人，身体灵魂祂都关心，那今天你我呢？教会要关心信徒的全人生活，

信徒当认识这一点，体会教会的关怀；同时，我们有否将信仰和生活隔开？基督教的信仰是入世而又超世、

超世而有入世的，我们要在实际的生活中来体现我们的信仰，见证我们的信仰；我们要让信仰来指导我们

的生活，使我们真正成为信仰与生活相一致的人，来荣耀拯救我们的神。 

2、弟兄姊妹们，我们有否从主耶稣所行的神迹来认识祂就是神的儿子、我们的救主呢？ 

3、你今天对主耶稣的信靠是基于什么呢？是基于祂给你的外在恩典和所行的大能呢？还是基于祂话

语所显明的真理呢？ 

 

惟愿我们都能够透过基督所行的神迹看见祂就是神所应许的弥赛亚救主，就是我们的大君王，是我们

信靠的唯一对像；并且也深信祂能救护我们脱离人生中一切的患难和艰难，保守我们直到见主面的日子。

愿我们的信心因着认识基督在神迹中所彰显的大能而越发得着坚固，使我们在各种艰难和患难中可以更加

坚定地信靠祂，跟随祂，来见证荣耀祂。阿们！ 
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思考问题： 

1、主耶稣为什么要行神迹？你从基督所行的神迹可以看到什么？ 

2、今天教会中很多人将基督徒的生活分为属灵和属世的，正确吗？为什么？ 

3、神迹可以使人生发真信心吗？为什么？你从哪里可以知道？神迹和信心之间是怎样的关系？ 

4、这可以指导我们在传福音的时候要怎样进行？灵恩运动中强调进行用神迹进行权能布道，错在哪

里？ 

5、现今神还会频繁地行神迹吗？为什么？那我们要如何理解主耶稣在马可福音 16：17-18 所应许的话

呢？ 

6、我们要如何看待现今那些自称有行神迹奇事的能力或权柄的人？你从哪些方面来反驳他们？ 

7、透过今晚的学习，你明白自己要怎样来看待神迹奇事了吗？在我们基督徒的生命中，比神迹更重

要的是什么？ 


